

# La Asociación de Viudas de Ermua reivindica un local para actividades

## Presenta candidatura al Hogar del Jubilado

IGNACIO MORENO ERMUA

La Asociación de Viudas de Ermua ha presentado el programa de actividades, charlas y cursos a realizar a lo largo del año. Con 150 integrantes, pretende ofrecer un punto de encuentro al millar de viudas que se calcula viven en Ermua sin alternativas reales de ocio o esparcimiento. Pero necesita de manera acuciante un local.

Más de mil mujeres de Ermua viven en situación de viudedad, según los cálculos de la Asociación de Viudas. De ellas, 150 se han agrupado en la entidad, en funcionamiento desde hace dos años.

La asociación celebró recientemente su asamblea general en la que, además de dar cuenta del balance de gastos e ingresos y de las actividades realizadas en 1992, se apuntó también cual será el grueso del programa de actividades a llevar a cabo este año, en el que está previsto «mantener la dinámica de charlas mensuales sobre temas que nos afectan directamente y que continuarán ya el domingo, día 28, por medio de la conferencia 'La mujer a través de la historia'». La charla dará pie a la proyección de una película en el marco de una actividad de cine-forum.

Al margen de las charlas, los cursos serán un año más el plato fuerte de la programación anual. Está previsto desarrollar cursos de punto y ganchillo, corte y confección, euskera, natación y también de arreglos caseros y bricolage.

El inicio de estos cursos está previsto para fechas próximas, ya que en la mayoría de los mismos el cupo se inscripciones se encuentra prácticamente completo. Las inscripciones se pueden formalizar los días festivos en la antigua librería Solozabal, de 18.00 a 21.00 horas.

No hay que olvidar que este año también se realizarán diferentes excursiones, la primera de ellas en junio, y por lo que ha adelantado ya

la junta directiva de la asociación, de varios días de duración y con destino a Euskadi Norte y Navarra.

Entre las diferentes tareas a desarrollar este año, en la asamblea general se acordó, como pensionistas y jubiladas que son muchas asociadas, además de viudas, presentar una candidatura a la junta directiva del Hogar del Jubilado —cuya asamblea se celebrará el próximo lunes, a las 17.00 horas— y que estará compuesta por Pilar Lasarte, Mery García, Ninfa Barrera y María Teresa Unzueta.

### Bueno para la salud

Al margen del conjunto de actividades, si algo resulta destacable dentro de la propia asociación es el hecho de que ha logrado sacar de sus casas, reunir y devolverles parte de una ilusión perdida a más de centenar y medio de mujeres, para quienes la asociación ha facilitado el medio para romper con una situación de viudedad que, en ningún caso les ha llegado voluntariamente.

Como señalaban diferentes asociadas, «la viudedad es una situación imprevista, siempre se llega a ella por un trauma y las depresiones y malas rachas hay que soportarlas». En esta perspectiva, «por medio de la asociación se ha conseguido que mujeres que no salían de casa comiencen a juntarse con otras mujeres que no conocían, habiéndose formado cuadrillas entre mujeres de la asociación».

«Antes — indican las asociadas —



En la imagen, directivas de la Asociación de Viudas de Ermua.

no conocías prácticamente a nadie y muchas veces te quedabas en casa, sin hacer nada. Ahora, al menos, sales a la calle y encuentras gente conocida, gente a quien saludar».

### Necesidad de un local

La media de asistencia a las charlas, por poner un ejemplo, nunca desciende de 70 y ellas mismas reconocen la necesidad de un local grande y en condiciones para poder desarrollar con normalidad las actividades de la asociación, llegando a afirmar que «en la Asociación de Viudas 'marcha' y ganas de trabajar tenemos toda la que quieras, lo que nos falta es un sitio, un lugar de reunión, un lugar en el que poder estar».

Según las portavoces de la asociación, «en Ermua hay aproxima-

damente mil viudas y, posiblemente, con un local en condiciones llegaríamos a las 500 asociadas. Precisamente, uno de los objetivos de la Asociación de Viudas radica ahora en «dar un empujón a las viudas de Ermua que no salen de casa para que se acerquen a la asociación y consigan superar el trauma, aunque sabemos por experiencia que esto es algo que cuesta mucho. No es fácil dar ese primer paso y por eso nosotras somos las primeras en reconocer que hay que andar con pies de plomo».

Para el conjunto de mujeres que componen la asociación, el hecho de asistir a las charlas o tomar parte en los cursos ha supuesto un cambio importante en sus vidas desde que se quedaron viudas. El conocimiento que «la convivencia entre nosotras nos ha enriquecido enormemente».